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OPINIÃOCURTAS

STARLINK DE ELON MUSK:
ATUAÇÃO EFETIVA NA GUERRA E NA EDUCAÇÃO
Fábio Caldeira

Uma das empresas de Elon Musk é a Starlink. Em sua
recém-lançada biografia, detalhes acerca da motivação da
sua criação e suas principais atividades são descritas de
forma objetiva e bem interessante.

“Quando lançou a SpaceX (indústria de sistemas
aeroespaciais e transporte espacial) em 2002, Musk con-
cebeu a empresa como um esforço para levar a humanida-
de a Marte. Toda semana, em meio a todas as reuniões
técnicas sobre motores e design de foguetes, ele fazia uma
reunião Esotérica chamada “Colonizador de Marte”. 

Como essa suposta colonização custaria muito dinhei-
ro, Musk precisava de um plano de negócios para sua
efetivação. “No fim de 2014, ele voltou a atenção para uma
mina de ouro muito maior: oferecer serviço de internet para
consumidores pagantes. A SpaceX faria e lançaria satélites
de comunicação próprios, na prática reconstruindo a internet
no espaço sideral. “A receita da internet é de cerca de 1
trilhão de dólares por ano”, diz Musk. “Se pudermos aten-
der a 3% disso, serão 30 bilhões de dólares”.

A estratégia seguida de planejamento era “enviar satéli-
tes para a baixa órbita terrestre, a mais ou menos 550 qui-
lômetros de altitude, para que a latência dos sinais não
fosse tão ruim quanto a dos sistemas que dependiam de
satélites geoestacionários, que orbitam a 36 mil quilôme-
tros acima da Terra”. 

Atualmente, mais de 4,5 mil satélites Starlink estão em
órbita, representando mais de 50% de todos os satélites
ativos. Os planos de Musk é ter até 42 mil satélites em
órbita nos próximos anos.

E parte desses satélites estão sendo utilizados pela
Ucrânia na guerra com a Rússia, conforme detalhamento
em sua biografia. “Uma hora antes de iniciar a invasão à
Ucrânia, em 24 de fevereiro de 2022, a Rússia lançou um
ataque gigantesco para impedir o funcionamento dos
roteadores da empresa norte-americana de satélites Viasat,
que fornecia serviços de comunicação e internet para o país.
O sistema de comando das Forças Armadas ucranianas

LAZER
Autoria do presidente José Luiz das Graças tra-

mita na Câmara Municipal de São Sebastião do
Paraíso, e estará em primeira votação pelo plená-
rio na sessão desta segunda-feira, 23, projeto de
lei que torna obrigatório a construção em determi-
nada parte de áreas institucionais com espaços de
lazer em novos loteamentos no município.

PROTEÇÃO
Autoridades da área de segurança pública em

São Sebastião do Paraíso foram convidadas a apre-
sentar na sessão da Câmara Municipal, balanço de
medidas e ações implementadas nos últimos seis
meses para fortalecer a segurança e proteção nas
escolas, bem como trabalhos de prevenção desen-
volvidos.

AUTORIDADES
Para falar sobre esse importante tema, são

aguardados o tenente coronel Fábio Assis Chiaradia
Araújo Silva, comandante do 43.º Batalhão de Polí-
cia Militar, o delegado de polícia Tiago Bordini, res-
ponsável pela 4.ª Delegacia Regional de Polícia Civil,
o secretário municipal de Segurança Pública, Trân-
sito, Transporte e Defesa Civil, João Paulo Bueno.
O prefeito Marcelo Morais também deverá usar a
tribuna livre para comentar sobre o mencionado
tema.

GUARDINHENSES VENCERAM
Alunos da E.M. Francisco Daniel, do Distrito de

Guardinha vencem a 1ª Gincana do Saber Mirim
Municipal, evento promovido pela Câmara Munici-
pal. Gabriela Santos e Lucas Olímpia acertaram
mais perguntas e foram os campeões da primeira
edição municipal do projeto, orientados pelas pro-
fessoras Laura Paschoini e Lucélia Pascoal Silva. A
dupla representará a E.M. Francisco Daniel, o dis-
trito de Guardinha e o Município de São Sebastião
do Paraíso na Gincana do Saber Mirim Regional,
que será realizada em Maria da Fé-MG, no final de
novembro e começo de dezembro.

CONCLUÍDO
O trecho de 800 metros que faltava para ser as-

faltado na estrada para Guardinha, foram concluí-
dos quinta-feira (19). Ontem o foco se concentrou
no término de uma ponte. O prefeito Marcelo Mo-
rais externou agradecimentos aos que direta ou in-
diretamente contribuíram para a conclusão da es-
trada. Citou os deputados Antonio Carlos Arantes
que destinou verba de R$ 1 milhão e 400 mil Reais,
deputado Noraldino Jr. R$ 500 mil, ao Governo do
Estado que destinou ao município recursos vindos
do acordo feito com a Vale do Rio Doce R$ 2.100
milhões, totalizando R$ 4 milhões.

R$ 13 MILHÕES
O custo para o término da obra pode chegar a

R$ 13 milhões. Então os R$ 9 milhões restantes
foram com recursos do próprio município, salienta
Marcelo, ao comentar sobre planejamento feito.
Diluímos este valor, deixando a maior parte para
2023, diz o prefeito. Ele comentou sobre o grande
número de veículos que já circula pela estrada. Isso
pode ser aquilatado quarta-feira, quando motivado
por chuva torrencial ele precisou determinar o fe-
chamento da estrada, para que não fosse
danificada, e se formaram extensas filas, em am-
bos os sentidos.

CÃES E GATOS
O Programa de Esterilização de Animais, que

contemplou castração e microchipagem de cães e
gatos em Paraíso se encerra neste sábado (21) na
sede do município. A última etapa será no Distrito
de Guardinha para onde deve se desloca. Na se-
gunda a estrutura será montada, e terça iniciam-se
as cirurgias, quando estará concluído o projeto no
ano de 2023. Pela primeira vez esta política pública
para pets acontece em Guardinha, e era antigo pleito
de moradores, tendo em vista o grande número de
animais existentes por lá.

MEMÓRIA PARAISENSE
Há 60 anos (20 de outubro de 1963), Juscelino

Kubitschek de Oliveira, o  21.º presidente do Brasil,
então senador pelo estado de Goiás, em plena cam-
panha para retornar ao Palácio do Planalto, visitou
São Sebastião do Paraíso. Estava acompanhado
pelo deputado federal Tancredo Neves, deputado
estadual Delson Scarano. Desfilaram em carro aber-
to, sendo acompanhados por expressivo número de
pessoas, desde o Aeroporto Joaquim Montans Jr.,
que à época ainda era chamado Aeroporto dos Pi-
lões. Foi homenageado por seu partido, PSD, com
solenidade no Cine São Sebastião, no período da
manhã. À tarde, houve comício na Praça Comenda-
dor José Honório, quando recebeu apoio de 40 pre-
feitos do Sul e Sudoeste de Minas, líderes de clas-
ses produtores, associações de classe, e grande
número de populares. (Efemérides Paraisenses)
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F A L E C I M E N T O S

ficou prejudicado, o que praticamente impossibilitou a or-
ganização de uma defesa. De modo frenético, altos oficiais
ucranianos pediram ajuda a Musk”. 

“Ao contrário de empresas e de setores das Forças Ar-
madas norte-americanas, eles conseguiram encontrar mo-
dos de derrotar o bloqueio de comunicações imposto pela
Rússia. Kits da Starlink também estavam sendo usados para
conectar as Forças Armadas ucranianas com o Comando
de Operações Especiais Conjuntas dos Estados Unidos e
retomar as transmissões televisivas no país. Em questão
de dias, mais 6 mil terminais e antenas foram enviados, e
em julho havia 15 mil terminais da Starlink operando na
Ucrânia”. 

Em uma outra frente de uso da tecnologia e dos satéli-
tes de Musk, bem mais nobre é quando se dá em prol da
educação da população. Conforme matéria do Estadão, “A
Starlink, de Elon Musk, é a única empresa capaz de aten-
der os requisitos exigidos para levar internet por satélite a
até 40 mil das 138 mil escolas públicas que o governo pre-
tende conectar até 2026. Essa condição foi criada em agos-
to, quando uma portaria do Ministério da Educação estipu-
lou em 50 megabits por segundo a velocidade mínima de
conexão para os colégios”.

Entretanto, vejam isso. Após o Ministro da Educação
Camilo Santana ter sido criticado nas redes sociais por gru-
pos de esquerda e de apoiadores do presidente Lula pelo
teor da portaria que dispunha da velocidade mínima de
conexão, a mesma foi suspensa, conforme postagem sua
no X (ex Twitter): “Determinei a suspensão imediata dos
dispositivos da Portaria nº 33, de 7 de agosto de 2023, da
Secretaria de Educação Básica, referentes aos critérios
técnicos de velocidade, para fins de reavaliação dos seus
termos”. 

Pobre país em que ultrapassadas concepções ideológi-
cas sobrepõem reais e emergentes necessidades da po-
pulação brasileira. Não há como avançar assim!

Fábio Caldeira - Doutor em Direito pela UFMG
e professor da Academia da PMMG

(Fonte: Hoje em Dia 20/10/2023)

MÉDICO
Dedicação, estudos constantes,

Em tantas áreas são atuantes
Atender a profissão escolhida
De salvação dos seres, a vida!

Em Clinica, Pronto Socorro
Atendimento direto ao povo
Nos hospitais, enfermarias,

Nos plantões, nas periferias!

Solicitado para atendimento
É cobrado a todo momento
Para a dor poder amenizar,
Para seu juramento honrar!

Meio de guerra, fatalidade
Sem fronteiras, humanidade
Para esta sublime profissão
A homenagem com oração!

Salve 18 de outubro
Dia do Médico

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada

16/10 - Neiva Mafra de Souza, 82 anos
17/10 - José Asterio Goulart, 77 anos
17/10 -Gasparina Aguiar de Lima, 78 anos
17/10 - José Maria da Cunha, 55 anos
18/10 - Geraldina Vieira Marques, 82 anos
18/10 - Sebastião Domiciano de Castro, 85 anos
19/10 - Maria Auxiliadora Ribeiro Dias, 79 anos
19/10 - Geraldo de Oliveira, 83 anos

DECRETO Nº 00001, de 02 de maio de 2023.
“Dispõe sobre cancelamento de restos a pagar e dá outras providências.”
Marcelo de Morais, Presidente do CIDASSP, estado de Minas Gerais, no

uso de suas atribuições que lhe são conferidas por Lei;
CONSIDERANDO que a contabilidade deve evidenciar o nível de

endividamento e a situação de liquidez do Município durante todo o exercício;
CONSIDERANDO que os restos a pagar insubsistentes devem ser

cancelados, expurgando-se, a qualquer tempo, as obrigações incertas e
indevidas,

DECRETA:
Art. 1º - Fica cancelado parcialmente o resto do exercício de 2021 por

motivo de valor empenhado a maior sob nº 2100004001.
Art. 2º - Este Decreto entra em vigor na data de sua publicação, revogadas

as disposições em contrário.
São Sebastião do Paraíso, 02 de maio de 2023.

MARCELO DE MORAIS - Presidente do CIDASSP

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG.
AVISO DE LICITAÇÃO  Pregão Presencial nº 071/2023. Processo nº 404/2023.
Objeto: Registro de preços para a escolha mais vantajosa e eventual contratação
de empresa para o fornecimento de caibros, pranchas serradas, madeiras de
eucalipto, capotes, telhas, portas de madeira, sarrafos, madeirites, chapa
galvanizada, tubo para dreno e tela de alambrado, com entrega parcelada, pelo
período de 12 meses. A abertura será dia 10 de Novembro de 2023, às 09
horas. O edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça dos
Imigrantes, nº 100, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (35) 3539-
7015, diariamente das 9 h as 16h30, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 20 de Outubro de 2023. Fernanda
Cristina Pereira – Pregoeira.
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A ACISSP Mulher, Câma-
ra Setorial da associação para
o empreendedorismo femini-
no, realizou na terça-feira, 17
de outubro, o seu encontro
mensal que teve por tema saú-
de mental e empreendedoris-
mo feminino, apresentado e
discutido pela psicóloga da
Unimed, Tatiane Soares.

Segundo a Organização
das Nações Unidas, uma em
cada oito pessoas em nível
mundial vive com problemas
de saúde mental, o que pode
afetar a saúde física, o bem-
estar, a forma como se relaci-
ona com os outros e os meios
de subsistência.

Além disso, é comum no
meio empresarial as pessoas
assumirem muitos compro-
missos e obrigações, sem con-
tar com as preocupações diá-
rias de um empreendedor com
o dia a dia da sua empresa, por
isso o tema busca levar a re-
flexão com o cuidado do bem
estar mental e emocional às
associadas e promover o deba-
te da necessidade de se obser-
var esse importante aspecto.

Em sua palestra, Tatiane
apresentou os aspectos a se-
rem observados em nosso dia.
Formas comportamentos que
podem indicar desgaste men-
tal, cansaço extremo ou algum

Saúde Mental e Empreendedorismo
foi tema da reunião da ACISSP Mulher

Encontro mensal das empreendedoras componentes da Câmara setorial discutiu
o bem estar mental e emocional através da palestra da psicóloga Tatiane Soares.

tipo de estresse crônico que
pode ter reflexo em nossa ro-
tina, com queda de produtivi-
dade, isolamento social, den-
tre outros sintomas muito co-
muns, mas que na maioria das
vezes as pessoas não associa-
ção à saúde mental, ou a falta
dela.

Orientando as empreende-
doras presentes, a psicóloga
alertou para cuidados neces-
sários, sendo um dos princi-
pais, o autoconhecimento de
suas emoções e pensamentos,
como forma de saber dos seus
limites e quando é necessário
procurar ajuda de um profis-
sional.

“Não vamos ser fortes to-
dos os dias e tudo bem. O que
não podemos deixar aconte-
cer é esse sentimento de fuga
ou tristeza se tornar frequen-
te”, orientou Tatiane.

Outro ponto destacado por
ela é a falta de compromisso
com a própria saúde mental.
“As pessoas postam nas redes
sociais quando vão na acade-
mia: ‘está pago’. Precisamos
ter esse compromisso com
nosso bem estar emocional e
dizer que também ‘está pago’
nosso cuidado mental diário”,
analisou.

Para a presidente da
ACISSP Mulher, Erica Dias

Garcia, o encontro foi revigo-
rante e esclarecedor. “Pude-
mos ampliar nossa percepção
sobre os sintomas de males
mentais que possamos estar
desenvolvendo e nos desper-
tou o compromisso desse cui-
dado diário e efetivo, um
compromisso com nosso bem
estar emocional”, completou
Erica.

O próximo encontro acon-
tece no mês de novembro.

Para conhecer mais sobre
a ACISSP Mulher, os interes-
sados podem acessar o perfil
da câmara no Instagram atra-
vés do @acisspmulher.
(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

Divulgação
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Em janeiro deste ano o apo-
sentado Paulo Augusto Udenir
de Oliveira não se sentindo
bem, passou por consulta mé-
dica e segundo disse, o diag-
nóstico apontou “problema car-
díaco seríssimo” com indica-
ção para procedimento cirúrgi-
co chamado “ablação”. No en-
tanto antes ele deve se subme-
ter a “estudo de eletrofisiolo-
gia”, que foi solicitado, mas
nove meses depois, ainda não
realizado.

Paulo elogia os atendimen-
tos recebidos na UPA e no
Postinho de Saúde. “São espe-
taculares”, afirma. Mas queixa-
se da demora quanto aos exa-
mes. “Estou esperando há dez
meses, e segundo informam há
longa fila de espera. Tenho
arritmia, nos últimos dias fui
internado por duas vezes, uma
em Paraíso, outra em Jaborandi
onde fui visitar minha filha.
Médicos já me informaram que
não posso continuar tomando
medicamentos para reverter a
arritmia, porque poderão pro-
vocar parada cardíaca de uma
hora para outra”.

“Não é possível, ter que es-
perar esse tempo todo para se
fazer o exame”, disse, ao expli-
car que a demora na marcação
também existe para fisioterapia.
“Não estou aguentando segurar
sequer um garfo. Fiz ultrassom
da mão, e punhos, e a médica
ortopedista indicou sessões de
fisioterapia, com prioridade.
Marcaram, para o dia 9 de ja-
neiro, e não há prioridade”, re-
clama, ao dizer que tem até usa-
do luvas para amenizar o pro-
blema. “Nesta semana protoco-
lei reclamação junto à Ouvi-
doria na Prefeitura”, afirma.

O prefeito Marcelo Morais
que também responde pela Se-

cretaria Municipal de Saúde,
disse que exames para estudo
de eletrofisiologia andam mes-
mo complicados, por se tratar
de demanda do Estado. O mu-
nicípio coloca o paciente numa
lista de espera. “Em Paraíso
são cinco pacientes esperando
por esse procedimento, e
estamos tentando comprar esse
serviço de maneira particular,
via Consórcio Intermunicipal
de Saúde para haver mais agi-
lidade, de vez que o Estado não
tem respondido nossa deman-
da e de outros municípios da
região. É um vazio assistencial
em todo o Estado”, salienta.

“A listagem é estadual e os
municípios encaminham. Nos-
sa referência técnica era Pas-
sos, mudou para Pouso Alegre,
e nossa esperança é que come-
cem puxar esses casos. É um
problema que estamos viven-
ciando por falta de prestadores
de serviço”.

Sobre a demanda por fisio-
terapia, Marcelo explica que o
pedido deu entrada recente-
mente e foi agendado para ja-
neiro, para garantir a data. É
feito desta maneira, mas na re-
alidade o paciente costuma ser
atendido antes. Como o caso do
senhor Paulo é tido como prio-
ridade, ele poderá ser encaixa-
do nos grupos a serem atendi-
dos por fisioterapeuta que está
voltando de férias. A ideia é
que o tratamento seja iniciado
ainda neste mês de novembro,
informa o prefeito.

Marcelo explica a grande
demanda por fisioterapia após
o período da pandemia de
covid. E que foram criados gru-
pos de trabalho, com aumento
de servidores em espaço espe-
cífico. Salienta que filas de es-
peram estão diminuindo.

Paciente cardiopata
reclama de demora
por exame: “estado
não tem atendido

demanda”, diz prefeito
Por Ralph Diniz

Uma decisão da Justiça, to-
mada na terça-feira, 17, desli-
gou um detento do sistema
prisional da unidade de São Se-
bastião do Paraíso. O detento
está internado na UTI da Santa
Casa do município sob suspeita
de meningite bacteriana. A in-
formação sobre a decisão foi
divulgada três dias após a deter-
minação.

O detento, que estava no pre-

Detento com suspeita de
meningite recebe alvará de soltura

Preso foi desligado do sistema prisional de Paraíso após
decisão judicial; 17 colegas de cela estão em isolamento

sídio de Paraíso há oito meses,
manifestou sintomas no dia 10
e foi encaminhado à Unidade de
Pronto Atendimento (UPA).
Posteriormente, foi transferido
para a Unidade de Terapia Inten-
siva da Santa Casa. No início da
semana, a direção do hospital
indicou que o paciente ainda es-
tava sob investigação e não tinha
um diagnóstico confirmado.

Informações extraoficiais
obtidas pela reportagem do Jor-
nal do Sudoeste apontam que,

na segunda-feira, 16, familiares
do detento teriam recebido um
relatório médico informando
que ele estaria em coma e entu-
bado, com indicação de infec-
ção cerebral.

Diante da situação, a Secre-
taria Estadual de Justiça e Se-
gurança Pública (Sejusp) isolou
17 detentos que estavam na
mesma cela que o paciente. As
visitas a esses internos foram
suspensas. O monitoramento
destes detentos está a cargo do

setor de saúde do Departamen-
to Penitenciário (Depen-MG) e
da Secretaria Municipal de Saú-
de de Paraíso. Relatórios indi-
cam que os detentos monito-
rados não manifestam sintomas
da doença até o momento.

Até o fechamento desta re-
portagem, não há outros regis-
tros da doença na cidade ou no
presídio, e as medidas preven-
tivas adotadas têm como obje-
tivo manter a situação sob con-
trole.

Por Andreia Verdélio
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

A atividade econômica bra-
sileira teve queda em agosto des-
te ano, de acordo com informa-
ções divulgadas nesta sexta-fei-
ra (20) pelo Banco Central (BC).
O Índice de Atividade Econômi-
ca do Banco Central (IBC-Br)
registrou redução de 0,77% em
agosto em relação ao mês ante-
rior, de acordo com dados des-
sazonalizados (ajustados para o
período).

Em agosto, o IBC-Br atingiu
152,04 pontos. Na comparação
com o mesmo mês de 2022, hou-
ve crescimento de 1,28% (sem
ajuste para o período, já que a
comparação é entre meses igu-
ais). No acumulado em 12 me-
ses, o indicador também ficou
positivo em 2,82%.

Em junho e julho, o indica-
dor havia apresentado alta, após
retração em maio.

O IBC-Br é uma forma de
avaliar a evolução da atividade
econômica do país e ajuda o BC
a tomar decisões sobre a taxa
básica de juros, a Selic, definida

Atividade econômica tem
queda de 0,77% em agosto

Em 12 meses, indicador ficou positivo em 3,12%, revela BC

atualmente em 12,75% ao ano.
O índice incorpora informações
sobre o nível de atividade de se-
tores da economia - indústria, co-
mércio e serviços e agropecuária
-, além do volume de impostos.

TAXA BÁSICA
A Selic é o principal instru-

mento do BC para alcançar a
meta de inflação. Quando o
Copom aumenta a taxa básica de
juros, a finalidade é conter a de-
manda aquecida, e isso causa re-
flexos nos preços porque os ju-
ros mais altos encarecem o cré-
dito e estimulam a poupança.
Desse modo, taxas mais altas aju-
dam a redução da inflação, mas
também podem dificultar a ex-
pansão da economia.

O comportamento dos preços
já fez o BC cortar os juros pela
segunda vez no semestre, em um
ciclo que deve seguir com cor-
tes de 0,5 ponto percentual nas
próximas reuniões. Após suces-
sivas quedas no fim do primeiro
semestre, a inflação voltou a su-
bir na segunda metade do ano,
mas essa alta era esperada por
economistas.

Ainda assim, em ata da últi-
ma reunião, o Copom reforçou a

necessidade de se manter uma
política monetária ainda contra-
cionista para que se consolide a
convergência da inflação para a
meta em 2024 e 2025 e a anco-
ragem das expectativas. As incer-
tezas nos mercados e as expec-
tativas de inflação acima da meta
preocupam o BC e são fatores
que impactam a decisão sobre a
taxa básica de juros.

De março de 2021 a agosto de
2022, o Copom elevou a Selic por
12 vezes consecutivas, num ciclo
de aperto monetário que começou
em meio à alta dos preços de ali-
mentos, de energia e de combus-
tíveis. Por um ano, de agosto do
ano passado a agosto deste ano, a
taxa foi mantida em 13,75% ao
ano por sete vezes seguidas.

Antes do início do ciclo de
alta, a Selic tinha sido reduzida
para 2% ao ano, no nível mais
baixo da série histórica iniciada
em 1986. Por causa da contra-
ção econômica gerada pela
pandemia de covid-19, o Banco
Central tinha derrubado a taxa
para estimular a produção e o
consumo. A taxa ficou no menor
patamar da história de agosto de
2020 a março de 2021.

PRODUTO
INTERNO BRUTO

Divulgado mensalmente, o
IBC-Br emprega uma metodolo-
gia diferente da utilizada para
medir o Produto Interno Bruto
(PIB), que é o indicador oficial
da economia brasileira. Segundo
o próprio BC, o índice "contri-
bui para a elaboração de estraté-
gia da política monetária" do
país, mas "não é exatamente uma
prévia do PIB."

O PIB é a soma de todos os
bens e serviços finais produzidos
por um país. Com resultado tri-
mestral, superando as projeções,
no segundo trimestre do ano a
economia brasileira cresceu
0,9%, na comparação com os
primeiros três meses de 2023, de
acordo com o Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística
(IBGE). Na comparação com o
segundo trimestre do ano passa-
do, a economia brasileira avan-
çou 3,4%.

O PIB acumula alta de 3,2%
no período de 12 meses. No pri-
meiro semestre de 2023, a alta
registrada foi de 3,7%. Em 2022,
o PIB do Brasil cresceu 2,9%,
totalizando R$ 9,9 trilhões.
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Troncos de árvores cortadas foram retiradas, mas dois
grandes tocos com raízes continuam impedindo a caminhada

de pedestres na rua Alfredo Fidelis Marques, Lagoinha

TadeuzinhoSebastião Tadeu Ribeiro

No dia 7 deste mês o Jor-
nal do Sudoeste publicou ma-
téria com o seguinte título:
“Há meses, troncos e tocos
árvores estão sobre a calçada
na Rua Alfredo Fidelis”. Atra-
vés dela pedestres pediam
para que fossem retirados
troncos e tocos com raízes de
duas árvores cortadas sobre a
calçada. Restos das árvores
cortadas estavam impedindo
a passagem de pedestres, obri-
gando-os a caminharem pelo
leito da rua onde o trânsito de
veículos é intenso, correndo
sério risco de atropelamentos.

Poucos dias após a maté-
ria ter sido publicada, o pro-
prietário do imóvel mandou
retirar os troncos cortados de
cima da calçada, mas ainda
não foram retirados dois to-
cos enormes com raízes que

está dificultando e muito o
trânsito livre de pedestres.
Então novamente pedestres
que frequentemente por ali ca-
minham, pedem a retirada dos

dois tocos com raízes.
Não ë de hoje que irregu-

larmente dentro do perímetro
urbano de Paraíso, pedestres
são obrigados a caminharem

pelo leito de ruas e avenidas,
devido se depararem com di-
versos tipos de obstáculos que
dificultam e até impedem a
sua livre caminhada sobre as
calçadas.

Dentre tantos, são encon-
trados sobressaltos, buracos,
materiais de construção, tocos
com raízes de árvores corta-
das, entulhos, placas de publi-
cidades, mercadorias, cadei-
ras e mesas de estabelecimen-
tos comerciais e outros empe-
cilhos.

Para pôr um basta nestas
irregularidades, precisa haver
fiscalização firme e constan-
te, e principalmente da
conscientização e colabora-
ção dos proprietários de imó-
veis, tanto residenciais ou lo-
tes vagos, comércios, servi-
ços, indústrias e demais ati-
vidades estabelecidas dentro
da cidade.

Retiraram os troncos,
deixaram os tocos

Por Ralph Diniz

Na sexta-feira, 20, foram
concluídas as obras de pavi-
mentação da estrada que liga
o município de São Sebasti-
ão do Paraíso ao distrito de
Guardinha. Ao todo, cerca de
R$ 13 milhões foram inves-
tidos no empreendimento.
Segundo o prefeito Marcelo
Morais, apenas uma ponte
ainda será concluída nos pró-
ximos dias.

Os 800 metros que resta-
vam da estrada foram finali-
zados depois que a juíza
Elisandra Alice dos Santos
Camilo, da 2ª Vara Cível da
comarca de São Sebastião do
Paraíso, acatou argumentos da
Procuradoria do Município,
reviu sua decisão anterior e
autorizou a retomada das
obras de pavimentação da es-
trada. Esta determinação é

uma resposta à argumentação
da Procuradoria sobre os
enormes prejuízos que a pa-
ralisação imediata poderia
causar ao município, tendo
em vista que a obra já está em
sua fase final.

No último fim de semana,
o Jornal do Sudoeste repor-
tou a decisão inicial da Jus-
tiça que suspendia as obras
após suspeitas levantadas
pelo Ministério Público so-
bre a real existência da em-

presa vencedora do processo
licitatório, a CTC. A suspen-
são ocorreu depois que a
Cetenge Engenharia LTDA.,
que perdeu a licitação, entrou
como reclamante no proces-
so. Entretanto, a Prefeitura e

Justiça autoriza retomada das obras
e Prefeitura conclui estrada Guardinha
Decisão atende ao pedido da prefeitura para finalizar obra quase concluída, e prefeito Marcelo Morais celebra nas redes sociais

a Procuradoria-Geral do mu-
nicípio se mobilizaram rapi-
damente, apresentando docu-
mentos e argumentos que jus-
tificaram a continuidade da
obra.

O prefeito Marcelo Morais

comemorou a revisão da de-
cisão em suas redes sociais.
Ele expressou sua gratidão ao
Ministério Público e ao Poder
Judiciário, além de agradecer
à Procuradoria-Geral e à Se-
cretaria de Planejamento e
Gestão pela “dedicação em
demonstrar a lisura de toda
a obra e a conduta da Pre-
feitura”.

A controvérsia principal
foi gerada em torno da classi-
ficação da empresa vencedo-
ra como EPP (pequeno-médio
porte), algo que, segundo o
prefeito Morais, teria conce-
dido vantagens durante a lici-
tação.

De acordo com relatórios,
quando os serviços foram pa-
ralisados, semana passada, a
maioria das etapas da constru-
ção já estava quase concluí-
da, com 99% do subleito, base
e imprimação finalizados.

FOTOS: Maria Eduarda Magalhães

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma Contrato ref. ao
Proc. nº 197/23, Preg. Pres. nº 50/23 cujo objeto é “Aquisição de gêneros
alimentícios, materiais de limpeza, descartáveis, cartazes, troféus, tecidos e
aviamentos, para manutenção das atividades de bens culturais imateriais
denominados “CONGADAS” e “ENCONTRO DAS COMPANHIAS DE REIS”,
a serem realizados neste município” com as empresas: BETANIA APARECIDA
PERBONI VILAS BOAS ME, CNPJ 09.105.483/0001-63, pelo valor global de
R$ 24.695,50; ADRIANA APARECIDA CAMPAGNOLI ME, CNPJ 21.685.781/
0001-75, pelo valor global de R$ 35.292,60; JERONIMO MARTINS JUNIOR
05724011670, CNPJ 33.268.977/0001-43, pelo valor global de R$ 35.372,02;
Proc. nº 199/23, Pregão Eletrônico nº 52/23, cujo o objeto é “Aquisição de
materiais esportivos e correlatos, para manutenção das atividades do Setor de
Esportes da Prefeitura Municipal de Itamogi”, com as empresas: RODA VIVA
MATERIAIS ESPORTIVOS LTDA-ME, CNPJ 71.231.674/0001-45, pelo valor
global de R$ 120.640,57; ONELINE DISTRIBUIDORA E COMERCIO LTDA,
CNPJ 47.252.266/0001-95, pelo valor global de R$ 4.399,98; GNF ESPORTES
E EVENTOS LTDA, CNPJ 12.240.837/0001-97, pelo valor global de R$
8.116,00. Itamogi/MG - 20/10/2023 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

AVISO DE LICITAÇÃO
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 017/2023, EXCLUSIVA para ME-EPP Tipo
Menor Preço por item, Objeto: “Registro de preços para futuras aquisições
de EQUIPAMENTOS DE PROTEÇÃO INDIVIDUAL – EPI da Prefeitura
Municipal de São Tomás de Aquino”. A abertura, será dia 06 de novembro de
2023 às 08:30 horas.
- O edital completo e as demais informações relativas às licitações encontram-
se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves de Figueiredo,
n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 – 1500, diariamente das 08:00
às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 20 de outubro de 2023. Daniel Ferreira
da Silva – Prefeito Municipal.

A fintech UP Vendas, sub
credenciadora de pagamentos,
captou R$ 6 milhões por meio
da “tokenização” — reprodução
do contrato no formato digital
dentro de blockchain — de
recebíveis de cartões de crédito.

Foi a primeira operação de
adiantamento de receita de ven-
das por cartões nesse formato
que se tem notícia no país.

Segundo a AmFi, startup de
tokenização e distribuição de
ativos digitais que participou da
operação, o processo aconteceu
em apenas dois meses e permi-
tiu uma redução de custo de
quase 50% se comparado a um
adiantamento de cartões do
mercado tradicional.

A emissão foi estruturada
por meio de uma debênture tra-
dicional, que também foi
tokenizada, lastreada em
recebíveis de cartão de crédito
da fintech. O prazo é de 24 me-
ses, com taxa de CDI + 5% para
as cotas seniores. O Mercado
Bitcoin (MB) fez a análise de
“due diligence” da operação,
dos contratos inteligentes e da
estrutura jurídica, e encarteirou
100% dos ativos tokenizados
numa oferta privada.

A carteira de recebíveis de
cartão tem um prazo de cerca de
dois meses, com tíquete médio
de R$ 615, inadimplência de
0,5% e juros de 2% ao mês.

Os recursos serão utilizados
pela Up Vendas para expansão
de sua operação. A fintech, que
tem mais de 1.800 clientes ca-
dastrados, processou R$ 21 mi-
lhões em transações no último
ano.

“Estamos apenas no come-
ço de um novo capítulo desse
mercado”, disse Paulo David,
CEO da AmFi.

“Uma operação como a nos-
sa custaria pelo menos R$ 200
mil apenas para ser estruturada
e levaria um ano para colocar
tudo de pé. Com a AmFi e o
Mercado Bitcoin todo o proces-
so não demorou dois meses e
conseguimos reduzir nosso cus-
to em quase 50%”, disse Fran-
cisco Silva, CEO da UP Vendas.

A fintech Up Vendas é uma
empresa fundada e que funcio-
na em São Sebastião do Paraíso
e anunciou na última semana
uma parceria com a Associação
Comercial, Industrial,
Agropecuária e de Serviços de
São Sebastião do Paraíso para
o lançamento do ACISSP Pay,
uma plataforma de pagamentos
que irá beneficiar empresários
locais com taxas mais baixas e
conceder crédito vinculado à
folha de pagamentos aos cola-
boradores dos empreendimen-
tos associados.

“Essa nova parceria com a
Up Vendas muito nos alegra e
passamos a oferecer uma solu-
ção financeira que irá se desdo-
brar em aplicações inovadoras
para os comerciantes locais, que
verão também parte dos recur-
sos movimentados na cidade fi-
carem no comércio local, sem
contar a inovação constante que
a Up Vendas vem buscando para
ampliar e melhorar os serviços
que ela oferece”, comentou o
Presidente da ACISSP, Dr.
Matheus Colombaroli.
(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

Empresa paraisense
capta R$ 6 milhões
com tokenização de
recebíveis de cartão

A fintech Up Vendas é associada ACISSP e trabalha
como sub credenciadora de pagamentos que atua

no varejo on-line de roupas e acessórios
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Vândalos depredam, picham, arrebentam vaso sanitário e deixa
as escuras a quadra coberta poliesportiva no bairro São Francisco

Sebastião Tadeu Ribeiro

Leitores entraram em con-
tato com o Jornal do Sudoes-
te para denunciar que mais um
patrimônio público municipal
está sendo depredado. Trata-
se da quadra coberta polies-
portiva no Bairro São Francis-
co, onde vândalos criminosos
quebraram vasos sanitários,
picharam paredes externas e
internas, arrebentaram alam-
brados e também já passa de
dois meses que a quadra está
às escuras.

Aquele patrimônio públi-

co que serve para a prática
esportiva e de lazer está aban-
donado, e quem praticou a
depredação são pessoas adul-
tas que residem no Bairro São
Francisco e adjacentes, disse
uma senhora que reside pró-
ximo a quadra. Em vez pre-
servarem o que serve para eles
fazerem prática esportiva,
exercícios físicos e lazer, na
verdade os vândalos estão
destruindo, lamentou.

“Poucos dias atrás apare-
ceu aqui na minha casa um
rapaz me pedindo para eu
emprestar um alicate para ele,

eu emprestei pensando que
era para ele arrumar alguma
coisa útil, mas não é que ele
queria é roubar fiação elétri-
ca da quadra.

Liguei imediatamente para
a Polícia Militar que veio rá-
pido, o larápio escondeu su-
bindo em cima da cobertura
da quadra, não sei se a Polí-
cia lhe viu ou fez que não viu,
os PMs foram embora e o ban-
dido desceu tranquilamente
do telhado da cobertura e foi
embora tranquilamente”, re-
voltada disse, este lamentável
fato ao JS.

Centro Social Urbano 1 e
a Quadra Poliesportiva co-
berta no Bairro São Francis-
co, merecem proteção e tam-
bém serem recuperadas e
contar com ajuda de usuári-
os e moradores das imedia-
ções.

Assim que presenciarem
ataques dos larápios, devem
ligar imediatamente para a
Guarda Civil Municipal (153)
que é a principal responsável
para proteger o patrimônio pú-
blico municipal, ou ligar tam-
bém para a Polícia Militar
(190) ou Polícia Cívil (197).

Vândalos quebraram vasos e
picharam paredes da quadra

no bairro São Francisco
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